

Con Ramírez y Zaldívar, Claudia fortalece áreas de Presidencia

La titular de la SEP tendrá a su cargo la Coordinación General de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social; **el expresidente de la Corte será coordinador general de Política y Gobierno**

SALVADOR CORONA

—nacion@eluniversal.com.mx

Con el objetivo de fortalecer las áreas de la Presidencia de la República, la virtual mandataria electa, Claudia Sheinbaum, anunció que el ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Arturo Zaldívar Lelo de Larrea será el encargado de la Coordinación General de Política y Gobierno, cuya labor será dar seguimiento a las iniciativas constitucionales, especialmente la del Poder Judicial.

Anunció que Leticia Ramírez Amaya, actual secretaria de Educación Pública, tendrá a su cargo la Coordinación General de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social, que agrupará otras áreas de la Presidencia de la República para dar seguimiento a proyectos estratégicos y la coordinación de la participación ciudadana.

En su casa de transición, Sheinbaum Pardo hizo estos anuncios de su gabinete ampliado, además de que indicar que Carlos Torres Rosas permanecerá como secretario técnico del Gabinete de la Presidencia (no estuvo presente); asimismo, reiteró el nombramiento de Carlos Augusto Morales como secretario particular de la Presidencia.

De esta reorganización de la administración pública, la exmandataria capitalina aseguró que no representará un gasto adicional sino al contrario, ya que el área de Presidencia estará formada por cuatro coordinaciones: Coordinación de Política y Gobierno, la nueva Coordinación de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social, Coordinación de Asesores y la Coordinación de Comunicación Social, que presentará en próximos días.

También señaló que va por “adelgazar” aun más áreas de la administración pública y será hasta 2025 cuando esto suceda, y será totalmente distinto a lo que existía antes de 2018.

En ese sentido, Sheinbaum presentó a Arturo Zaldívar como próximo coordinador general de Política y Gobierno, pues dijo que cumple con un perfil especializado como doctor en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), expresidente de la SCJN y coordinador de Justicia en los Diálogos por la Transformación; resaltó que una de sus principales tareas será dar seguimiento a las reformas constitucionales.

Cabe mencionar que el 7 de noviembre de 2023 Zaldívar renunció a su cargo como ministro de la Suprema Corte para sumarse a la campaña electoral de Claudia Sheinbaum Pardo.

“Es un área que existe actualmente. Él nos va a ayudar mucho porque le va a dar seguimiento a las reformas constitucionales, particularmente a la reforma del Poder Judicial, obviamente con la autonomía que eso significa, pero es importante el seguimiento porque desde el Ejecutivo hay una serie de áreas indispensables que hay que cumplir”, destacó.

En ese sentido, Arturo Zaldívar explicó que su labor deberá ser estar en coordinación con el próximo jefe de la Oficina de la Presidencia, Lázaro Cárdenas Batel; la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y la consejera Jurídica del Ejecutivo federal, Ernestina Godoy, para dar seguimiento a las reformas constitucionales de la próxima administración, así como iniciativas complementarias que se requieran.

“De manera muy particular, la re-

forma al Poder Judicial, que requiere una instrumentación, un seguimiento muy intenso, también para las iniciativas que ya están presentadas, pero de manera muy destacada las que se van a ir presentando una vez que la presidenta tome protesta”, aseguró.

Agregó: “Trabajaré con tesón, con lealtad a México, con lealtad a la Presidencia, en coordinación con mis compañeras y compañeros, y estoy seguro de que podremos dar resultados que sean palpables y medibles en la vida de las democracias”.

Por otro lado, al mencionar que sigue valorando si vivirá en Palacio Nacional, Sheinbaum confirmó que sí habrá conferencias matutinas diarias en su administración, pero especificó que sigue definiendo el horario y formato.

En ese sentido, presentó una encuesta que muestra que 33.1% de la población prefiere que sean diarias; además, 45.9% dijo que fueran entre las 7 y las 9 de la mañana, 36.2% que se brindara información sobre la situación del país, principalmente para abordar los temas de seguridad, salud, economía y educación.

La ganadora de la elección presidencial del 2 de junio no descartó que los próximos anuncios de su gabinete ampliado sean los de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), y aseguró que se ha reunido con sus actuales titulares Manuel Bartlett y Octavio Romero, respectivamente, pero aún no decide si permanecerán en sus cargos durante su administración. ●

Ivar, Claudia
Presidencia





ARTURO ZALDÍVAR
Ministro en retiro de la SCJN

“Trabajaré con tesón, con lealtad a México, con lealtad a la Presidencia, en coordinación con mis compañeros, y estoy seguro de que podremos dar resultados palpables”



Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, Leticia Ramírez Amaya, Claudia Sheinbaum Pardo y Carlos Augusto Morales, ayer en la presentación de más funcionarios del próximo gobierno federal.

